

BIBLIOBÚS DE AYSÉN



Por las rutas de la Patagonia chilena, en la comuna de Coyhaique, es donde Alfredo Fica Andrade, encargado del Bibliobús hace ya 18 años, acerca la lectura a los sectores rurales, a través del préstamo de libros, revistas y audiovisuales a domicilio, la entrega de cajas atrapalectores, diversas actividades de fomento lector y el traslado del laboratorio móvil de Biblioredes, entre otras.

Esta biblioteca pública móvil depende de la Coordinación Regional de Bibliotecas Públicas de Aysén y su objetivo es "descentralizar los servicios bibliotecarios acercando los libros, la información y la cultura a las comunidades rurales que no tienen acceso directo a bibliotecas, siempre con un marcado acento en el rescate, conservación y difusión de la historia, las tradiciones y la cultura local".

Una de las actividades culturales realizadas este año fue acercar el Planetario Móvil a 3 escuelas rurales de la comuna de Coyhaique: la escuela Rural con Internado Río Blanco, Escuela Antolín Silva Ormeño de Balmaceda y la Escuela Rural Valle Simpson, con intenciones de extenderlo a las localidades de Villa Ortega, Ñirehuao, Arroyo El Gato y Cerro Castillo, perteneciente esta última a la comuna de Río Ibáñez. El planetario móvil fue parte de una donación recibida el año 2007, a través del proyecto de subvención compartida de la Fundación Rotaria, presentado por los 4 clubes rotarios de la Región de Aysén, Distrito 4350 Chile y los 3 clubes rotarios del Distrito 5320 Los Ángeles, California, USA, junto a la Fundación Rotaria, por un monto de US\$ 33 mil aproximadamente, donado a la Coordinación de Bibliotecas Públicas de Aysén.

El equipamiento inicial del Planetario Móvil fue "La formación del sistema solar" y "Viaje a la Tierra", por lo que el encargado del bibliobús gestionó con la Fundación Mustakis la firma del convenio de colaboración "Desarrollo Programa Chilemitos en Aysén", entre la Fundación y la Dibam, lo que permitió contar con este material sobre mitología chilena.

El recorrido por estas rutas, además de enmarcarse en una naturaleza imponente, le ha permitido al encargado del bibliobús ser testigo de algunas tradiciones de los caminos patagónicos: es así como un día compartió con 2 troperos (o arrieros), quienes asaban un costillar a la orilla del camino y llevaban 80 vacunos de arreo a un lugar ubicado a 3 días de camino. El destino era Rodeo Los Palos, campos donde pasan todo el invierno con sus animales hasta llegar la primavera, donde cae poca nieve y los animales pueden ramonear (comer ramas de árboles bajos para alimentarse cuando cae nieve). En el lenguaje patagón, este tipo de asados se conocen como palomita o asado tropero: una pierna de capón (cordero ya castrado) o un costillar, y su asador es una rama cortada con el facón (cuchillo usado por el gaucho patagón), enterrado frente al fuego (ver "Bibliobús Aysén y troperos" en <http://youtube/LTslmZzy8L8>). ■

Fuente:

www.bibliobusaysen.jimdo.com
www.bibliomoviles.cl
www.elpatagondomingo.cl/?p=47544

Fotografías:
www.bibliobusaysen.jimdo.com